

EL ORDEN SOCIAL

Semanario católico de intereses sociales, pero no políticos

CON APROBACION ECLESIASTICA

AÑO VI

HEREDIA, SABADO 7 DE DICIEMBRE DE 1907

Nº 292

EL ORDEN SOCIAL

DIRECTOR:

Presbo. Rosendo de J. Valenciano

EDITOR Y ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Calle del Carmen No. 31. Apartado No. 32.

*Este periódico se publica los sábados.
La suscripción por trimestre vale 50 cts.;
el número suelto, 5 cts.*

SANTO EVANGELIO

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XI, versículos 2 al 10, según San Mateo:

"En aquel tiempo, como Juan, estando en la cárcel, oyese las obras de Cristo, envió dos de sus discípulos y les dijo: ¿Eres Tú el que ha de venir ó esperamos á otros? Y respondiendo Jesús les dijo: Id y contad á Juan lo que habéis oído y visto. Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpiados, los sordos oyen, los muertos resucitan y á los pobres les es anunciado el Evangelio, y bienaventurado el que no fuere escandalizado en mí. Y luego que ellos se fueron, comenzó Jesús á hablar de Juan á las gentes: ¿Qué salisteis á ver al desierto? ¿Una caña movida del viento? Mas, ¿qué salisteis á ver? ¿Un hombre vestido de ropas delicadas? Cierto que los que visten

ropas delicadas en casas de Reyes están. Mas ¿qué salisteis á ver? ¿Un profeta? Ciertamente os digo, y aun más que Profeta. Porque ésta es de quien está escrito: He aquí, yo envío mi ángel ante tu faz, que preparará tu camino delante de tí."

REFLEXIÓN

¡La verdad! ¿Qué hermosa es y cuán odiada las más veces, cuando se opone á la pasión, al deseo injusto, á la concupiscencial. Esa misma verdad, que escuchada cuando no afecta á nuestro amor propio y se refiere á otros, nos encanta, si por ventura se nos opone para establecer un límite á nuestro modo de obrar, es objeto de nuestra repulsa más ó menos hipócrita y simulada; tratamos de desvirtuar su concepto, de quitarle eficacia y de negarle oportunidad. He aquí la causa de que el Bautista estuviese aprisionado, cuando envió á dos de sus discípulos para que hablasen con el Salvador. Había echado en cara al Rey Herodes su unión adúltera con la mujer de su hermano, y en vez de reprimir su pasión incestuosa, causa de aquella reprehensión del último de los Profetas y primero de los Apóstoles, le aberrojó en la cárcel, así como más tarde mandó que le cortaran la cabeza. Así aquel bárbaro y

mal Monarca continuaba la intausta tradición de entregar á la muerte á los Profetas, todos los cuales, como dijo San Esteban, habían sido condenados á ella; y él fué quien sentenció inicuaamente al enviado de Dios, testimonio de la luz que alumbra á todo hombre que viene á este mundo, Jesucristo vida nuestra, á sellar con su Sangre el camino de verdad que recorrió durante su purísima vida, predicando la penitencia, que es el camino por donde nosotros debemos adelantarnos á recibir al Cordero de Dios que ya se acerca.

Evangelio de la fiesta de la Inmaculada

"En aquel tiempo envió Dios al ángel Gabriel á cierta ciudad de Galilea, nombrada Nazaret, á una Virgen desposada con un varón de la casa de David, llamado José; y el nombre de la Virgen era María. Y habiendo entrado el Angel adonde ella estaba, le dijo: Dios te salve, llena eres de gracia; el Señor es contigo; bendita eres entre todas las mujeres. (San Lucas, cap. L)

CONSIDERACIÓN

Celebra la cristiandad con júbilo inusitado el triunfo de María Inmaculada, que con ser preservada del pecado original, comenzó sus victorias contra la serpien-

te; las perpetúa con su intercesión en favor de los pecadores y las terminará con las alabanzas de los postreros elegidos, en los días apocalípticos, á la feliz Corredentora del linaje humano.

El Espiritismo, el Magnetismo y la Posesión.

(Continúa)

—¿Qué sucedió en los Estados Unidos en 1848?

—Apenas comenzó el espiritismo en las familias Douglass Home y Fox cuando lograron comunicar con los espíritus medio millón de personas, é inmediatamente hubo un aumento considerable de asesinatos, divorcios, suicidios y locuras, lo que obligó á los hombres honrados á manifestar al Congreso de la nación los grandes males producidos por los espiritistas, como las locuras permanentes y las enfermedades incurables. (V. *La Civiltá*, pág. 67 etc.)

—¿Qué decís del Hipnotismo?

—Que lo dicho del espiritismo puede extenderse al Hipnotismo (V. P. J. J. Franco, *El Hipnotismo*, págs. 177 á 203), siendo el segundo, según los médicos, nocivo á la salud, opinando lo mismo los Consejos de Sanidad, siendo sospechosos todos los fenómenos hipnóticos.

—¿Tienen gran poder los malos espíritus?

—Los teólogos enseñan que el demonio perdió la santidad, pero no la ciencia y su poder natural; tiene grandísima inteligencia; conoce el poder de las causas naturales, y puede hacer muchas cosas superiores al ingenio humano; la santa Escritura dice, que no hay en la tierra como comparar el poder del demonio (*Job*, XLI,

24) ¿No está lleno el Nuevo Testamento de relatos de endemoniados, quienes no escaseaban alabanzas á Jesucristo, quien les imponía silencio? ¿No eran por ventura espíritus inmundos los que pudieron habitar en los cerdos suicidas? ¿Por ventura no acusaban los judíos á Jesús, de que hacía sus milagros en nombre del demonio, de Belzebú? ¿No están llenas las historias de hechos maravillosos, oráculos, apariciones, sacrificios y todo un culto que el demonio se hacía tributar antes de la venida del Redentor? Es cierto que en la ley de gracia la posesión diabólica y los prodigios infernales no se ejercen en alta escala como antes, porque la Cruz ha vencido al infierno; pero no faltan hechos modernos de endemoniados y portentos diabólicos admitidos por los teólogos católicos: Que Dios, por altísimos fines, permite alguna vez que el demonio se disfrace como ángel de luz. Así, pues, los demonios se trasportan con la velocidad del rayo de un punto á otro, pueden entrar en el cuerpo de los hombres, pueden anunciar lo futuro, deduciéndolo de las causas naturales mejor que el hombre, pueden producir las enfermedades y simular hechos milagrosos. San Cipriano, tratando de los magos (*hoy mediums*) dice, que *su prestigio proceden de alianza con Satanás*, y atribuye San Agustín el poder mágico á las relaciones del hombre con el demonio. ¿No logró remontarse en los aires Simón Mago, en presencia del pueblo de Roma? Sulpicio Severo vió levantarse en el aire á un endemoniado con los brazos abiertos; Fernel, médico de Enrique VIII y Ambrosio Paré, los dos protestantes, citan á un endemoniado que hablaba griego y latín sin haber estudiado estos idiomas.

—¿Puede existir pacto entre el hombre y el diablo?

—Los concilios de Arlés y Laodicea en el siglo IV; las Constituciones del Papa Inocencio VIII, Sixto V. y Gregoriano XV estudian, admiten y condenan el pacto diabólico.

—¿Qué era la necromancia?

—La necromancia ó nigromancia, era el arte de hacer venir las almas de los que habían muerto, para pedirles consejo ó la revelación de cosas secretas. Hoy se llama evocación de espíritus.

—¿Cómo podemos conocer la presencia de los malos espíritus?

—Entre otros indicios, cuando los magnetizadores sean agentes de operaciones y fenómenos que excedan las facultades y fuerzas humanas ó naturales.

—¿Puede compararse la Magia antigua al Espiritismo?

—Ciertamente: En el espiritismo la moralidad de los *mediums* es tan sospechosa como en los magos antiguos;—el Espiritismo ataca abierta ó disimuladamente las verdades religiosas, lo mismo que hacía la Magia;—en el espiritismo las circunstancias que rodean á los mediums son tan sospechosas como las que buscaban los antiguos brujos;—en el Espiritismo, como en la antigua Magia, no hay proporción entre las causas y los efectos;—en el Espiritismo no hay un bien real para el hombre, sino un peligro, una alucinación, una trampa, como en los embustes de los antiguos hechiceros.

—¿Hay siempre pecado en el que es poseído por el demonio?

—Lo hay de gran apostasía cuando el hombre, por pacto expreso, con plena libertad, consiente en que los malos espíritus tomen posesión de su cuerpo para alcanzar fenómenos sobrenaturales.

les ó satisfacer apetitos vergonzosos; pero también personas santas han sufrido el estar endemoniadas, permitiéndolo así Dios para fines altísimos, y en este caso, no habiendo libertad, no es responsable la persona por los actos que otro agente ha operado valiéndose de sus órganos ó sentidos. El verdadero mago ó brujo, lo mismo que el espiritista, renuncia expresa ó tácitamente á Dios, para sujetarse al demonio, que era el señor del mundo antes de la ley de gracia.

—¿Qué le dijo el demonio á Santa Aldegonda?

—Permitió el Señor que la Santa viera al demonio, quien maldecía entre aullidos la infeliz condición en que estaba.—“¿Por qué te afanas tanto en qué se ofenda á tu Dios y Creador?” díjole S. Ald.—“El más agudo dolor que padezco es el ver á los hijos de Adán subir al cielo, de donde yo fui arrojado para siempre con todos mis compañeros,”—respondió el demonio, el que no busca en los fenómenos maravillosos á que da origen sino la propia glorificación y la eterna pérdida del hombre.

(Continuará)

La impiedad moderna

El grito de rebelión lanzado por Satán contra el Criador, “Non serviam,” se ha reproducido en todos los tiempos por los hombres soberbios que han declarado guerra á su Dios.

El hombre, por sugestión de su enemigo mortal, envidioso de su felicidad, se rebeló contra Dios y cayó en el pecado, y víctima de las consecuencias de ese pecado, fué toda la generación humana, que fué rehabilitada por Cristo.

Pero, ¡oh ingratitude del humano corazón! Cristo con sus ejemplos y con su doctrina regeneró al mundo; y su religión divina civilizó á la humanidad, y he aquí que en nuestros tiempos se levantan hombres animados de espíritu satánico encarnado en las sectas malvadas y declaran guerra encarnizada á todo lo divino: he aquí la impiedad moderna.

La impiedad moderna, consecuencia legítima del espíritu de rebelión de los pseudo reformadores del siglo XVI; engendrada y propagada con audacia y cinismo por Voltaire y los pseudo filósofos del siglo XVIII: llevada á sus últimas consecuencias por la masonería y sus publicistas de la presente época, pretende dominar el mundo.

Ha pervertido muchas inteligencias, ha corrompido muchos corazones, ha llevado la confusión y el desorden hasta el seno del hogar.

Blasfema día á día de Dios, de Cristo y de su Iglesia.

Sostiene y fomenta esa prensa procaz y esa otra que bajo la capa de moderación siembra la confusión hasta en el campo de los buenos.

¿No ha sentado también sus reales entre nosotros, en medio de nuestra sociedad tan religiosa? ¿No ha logrado ya acaso sembrar la confusión y el indiferentismo en nuestros hogares?

¡Oh! la impiedad moderna es la ruina de la sociedad!, porque escrito está que los pueblos prevaricadores son infelices.

Las sociedades, que habiendo sido iluminadas por Dios, enriquecidas con los dones de su fe y de su amor, prevarican, son abandonadas por Dios y perecen.

Por eso es indispensable que los que nos preciamos de católicos, estemos muy alertas y resistamos con toda la energía, de nuestra alma, á esa propaganda que hoy arrecia en nuestra patria, especialmente por medio de la prensa liberal y abiertamente impía y corruptora y por esos entretenimientos peligrosos.

Que nuestra consigna sea, nada de lecturas perniciosas, nada de espectáculos profanos.

Temamos por nuestra fe, si no obedecemos á los que nos mandan en nombre de Dios.

SEÑAL INEQUIVOCA

Ya lo dijo un moderno escritor muy notable.

¿Sabéis cuál es en este siglo la señal del cristiano?

El periódico.

Tal es cada uno como es el periódico que lee asiduamente. ¿Son los periódicos católicos vuestra Prensa, la Prensa que amáis, la que favorecéis, la que propongáis?

Si así es, no hacen falta más pruebas; sois cristianos, sois buenos cristianos, amáis á Cristo, servís á Cristo, tenéis la fe de Cristo, que profesasteis en el Bautismo. Por el contrario; ¿envenenáis todos los días vuestra alma con el virus ponzoñosísimo de los periódicos impíos; sostenéis con vuestra lectura y cooperación esas infernales máquinas de guerra que sin cesar están batiendo furiosamente los muros benditísimos de la Santa Ciudad de Dios; alimentáis con vuestra hacienda á los malvados satélites de Lucifer que todos los días desgarran con sus manos las entrañas piadosísimas de nuestra Madre la Iglesia; extendéis y propongáis tal vez vosotros mismos esa horrible lepra que está haciendo perecer á tantos hermanos vuestros?

¡Desventurados! Si tal hacéis, ¿cómo podéis decirnos que sois cristianos?

¡Cristianos, y oís con indiferencia que se blasfeme de Cristo!

¡Siervos de Cristo, y cooperáis á destruir su reinado!

¡Amados de Cristo, y ponéis en las manos de los sayones los látigos para fragelarle, y entregáis á los verdugos los clavos para crucificarle!...

¡Oh lectores de la mala prensa!...

¡No! ¡no sois cristianos!

De la Revista "La Sagrada Familia"

Don Rodolfo Clavijo y familia

Próximamente partirán con rumbo á Bogotá. Les deseamos muy feliz viaje y sentimos altamente el vernos privados de los importantes beneficios que nos prestó el inteligente Dr. y que gustoso brindó siempre no solo á esta sociedad sino á gran parte de esta República, y de las finas é inmerecidas atenciones de que nos hizo objeto á todos los que tuvimos la honra de estrechar su mano amiga.

He edia, 7 de diciembre de 1907

N. C. G.

CRONICA

—El número 75, de que era poseedora la niña Esta Sáenz Cordero, fué el favorecido en la rifa verificada en la anterior semana á favor de la Sociedad de Señoras de la Caridad.

—Podrá ponerse en marcha sin vapor, una locomotora de cien quintales de peso! Verdad que no? Pues haber si nos entienden la alusión nuestros suscriptores morosos y se dignan pagar á los señores agentes lo que adeudan atrasado.

—El miércoles último, con motivo de la fiesta patronal, estuvo de visita en la villa de Santa Bárbara, el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, acompañado de otros varios sacerdotes. Bendijo Su Señoría el magnífico Viacrucis traído por el P. Emeterio Martínez para esa parroquia. La ceremonia revistió gran solemnidad.

—Nuestro amigo don José Sal-

guero ha estado en la última semana en viaje de negocios por esta ciudad

—Del programa de la fiesta patronal: El día 8 predicará en la misa mayor Fray Dionisio. Durante las Cuarenta Horas, respectivamente, los Presbos don Emeterio Martínez, don Moisés Salas y don Yanuario Quesada. El día 15, en la misa mayor, á la que asistirá el Ilmo. Sr. Obispo Diocesano, predicará el Presbo. don Víctor Manuel Pérez y en el rosario de la tarde Fray Angel Alvarez. En la noche del 7 se quemará un bonito juego pirotécnico. La procesión el día 8 saldrá á las 8½ a. m.

—Por renuncia del actual, solicitamos con urgencia un agente para nuestro periódico, en San Joaquín.

—Corre con persistencia el rumor de que el terreno que ocupa la casa que fué antiguamente cárcel, que ahora se destruye por encontrarse en estado ruinoso y que pertenece á don Amado Rosabal, lo adquirirá la Municipalidad para construir en él locales para las Oficinas de Correos, Telégrafos y Agencia de Policía. El lugar, en verdad, resulta apropiado.

DE ATENAS

Muy alegres hemos pasado los últimos días de noviembre.

El circo Palacios ha hecho las delicias del público ateniense, y se ha ganado la voluntad y nuestra gratitud, pues dió una función á beneficio del nuevo templo. Gracias al Sr. Palacios y á su digna familia y demás artistas, los Atenienses les quedamos agradecidos.

Ya están para concluirse los exámenes, los niños han respondido bien y los maestros han quedado satisfechos de sus trabajos

El 8 de este mes se celebrará una misa en la ermita que se construye en el barrio de Concepción; los vecinos están muy animados; enviaré crónica especial.

Don Joaquín Chacón, maestro de capilla, está como unas pascuas

de contento, ha recibido un chiquitín como regalo del cielo; lo felicitamos.

El Corresponsal

Diciembre de 1907.

DE SAN JOAQUÍN

Celebramos las fiestas de costumbre, y cada uno se divirtió á su modo, el uno gritando, el otro matizando la cabellera de nuestras guapas señoritas con confetti, el otro con su buena mejenga, en fin fueron verdaderas fiestas para todos los gustos.

Funciones religiosas.—Estas estuvieron espléndidas y más la del segundo día, con la asistencia del Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Obispo Dr. don Juan G. Stork; quien nos concedió muchas indulgencias y confirmó cientos de niños. Este mismo día oímos la agradable voz de nuestro tenor costarricense Cano, y á varios otros cantantes y ejecutantes. De los sermones no hay para que detallar nada, pues todo se dice con citar los famosos oradores que tuvieron este cargo, que fueron los Presbos. Moisés Salas, el Director de los R.R.P.P. Copuchinos Fray Agustín, Presb° Yanuario Quesada y Fray Angel Alvarez.

Juegos de pólvora.—Dos fueron trabajados por don Felipe Arias, quien cada día recibe elogios por sus buenos trabajos y el otro por el Sr. don Alberto Bonilla. Ambos fueron muy aplaudidos

Corrida de toros.—Concurridísimas estuvieron estas, tanto que no se podía andar cómodamente, pues no cabía la gente en redondo de la barrera, á pesar de ser grande.

Yo creo que hemos quedado todos satisfechos, sin desgracias que lamentar, á no contar los trompis que al fin hubo y la señora cincha que también la oímos en los bochinchés; en fin, el que no haya quedado satisfecho de expresar su alegría, que se aguarde al año que viene.

Corresponsal

RODOLFO CLAVIJO

tiene el gusto de avisarles á todos los clientes de la provincia de Heredia que no alcanzaron á cubrirle sus pequeñas cuentas que aun tienen pendientes con él, que bien pueden hacerlos ahora entregándoselas en San Joaquín al Presbítero Sr. don Rafael Camacho.

Vendo Harina de Maíz

Artículo de variadísimas aplicaciones en el arte culinario, como útil á las lavanderas por el excelente *almidón de engomar ropas* que produce. También vendo el afrecho del mismo artículo, que constituye un muy nutritivo alimento para el ganado caballar, vacuno y de cerda y toda clase de aves.

Saco café en bellota, quedando bien pulido.

Para órdenes casilla N° 5 ó 6 mi casa de habitación

LUIS ANDRÉS Y MARTÍN

Tip. de L. Cartín G.